
Verbale n. 7 del 18-05-2022 

 
Il giorno 18/05/2022 alle ore 16,30 si svolge, in videoconferenza sulla piattaforma Meet, il Consiglio 
d’Istituto, per discutere i seguenti punti all’o.d.g.: 
 
 

1) Lettura e approvazione verbale consiglio precedente; 
2) Dimissioni consigliere;  
3) Festa d’istituto di fine anno scolastico; 
4) Uscita anticipata alunni ultimo giorno di scuola; 
5) Approvazione Consuntivo 2021; 
6) Richiesta di istituzione Ufficio Tecnico; 
7) Variazione denominazione - Istituto Professionale di Stato per L'Enogastronomia e 

L'Ospitalità Alberghiera (IPSEOA); 
8) Progetto Rotary Club Atessa MVDS – Corso di cucina per adulti; 
9) Libri di testo a.s. 2022/23;  
10) Avviso 50636 del 27/12/2021 - FESR REACT EU - Realizzazione di ambienti e laboratori 

per l’educazione e la formazione alla transizione ecologica; 
11) Varie ed eventuali. 

 
La seduta inizia alle ore 16.30. 
Assume la presidenza dell’assemblea il Signor Salvatore Mario e svolge la funzione di segretaria la Signora 
Di Biase Concetta. 
Sono presenti:  

- il DS Prof. Nicandro Rago 
- il genitore Sig. Mario Salvatore 
- il genitore la Sig.ra Anna Caporale 
- il genitore la Sig.ra Concetta Di Biase 
- il Prof. Valter Santella 
- la Dsga ff Teresa Labate 
- l’alunna Asia Rossella Incanta  
- l’alunno Christian Raglione 
- la Prof.ssa Giuseppina Di Santo 
- l’alunno Luca Pisciella  
- l’alunno Lorenzo Faricelli 

                        . 
Al consiglio risulta essere presente anche il consigliere Di Nardo Domenico non invitato dal Presidente 
del consiglio in quanto assente per malattia (il link per la riunione è stato spedito da altro componente il 
consiglio). Quindi per procedere alla trattazione dei punti all’ordine del giorno il Sig. Di Nardo viene 
allontanato dalla riunione anche se con insistenza cerca di rientrare. 
 
Accertata l’esistenza del numero legale, si dichiara valida la seduta del Consiglio d’Istituto e si procede 
alla trattazione dei punti all’ordine del giorno. 
 

1. Lettura e approvazione verbale Consiglio precedente 
     Il Presidente del Consiglio passa alla trattazione del primo punto all’ordine del giorno.  Prende        

la parola il Dirigente Scolastico il quale legge il verbale e il Consiglio lo approva all’unanimità. 
 

2. Dimissioni consigliere; 
Il DS informa il consiglio delle dimissioni del Sig. Di Paolo Nunzio e della surroga del successivo 
consigliere ATA eletto nella lista.  Il consiglio all’unanimità approva. 



 
3. Festa d’istituto di fine anno scolastico; 

Il Dirigente ha ritenuto corretto informare il C.I. della Festa di fine anno scolastico che i ragazzi 
faranno il 26 maggio 2022. I rappresentanti del Consiglio d’Istituto hanno chiesto l’autorizzazione 
all’uscita serale per il giorno 26/05/2022 dei convittori e delle convittrici con rientro alle ore 
00.30, il termine di fine festa. Nella stessa richiesta chiedono l’autorizzazione ad entrare alla 
seconda ora del giorno successivo. Il Dirigente Scolastico ritiene che si tratta di richieste da 
accogliere per tutti gli alunni partecipanti alla festa, sia convittori che pendolari, vista l’ora tarda 
di rientro. Il consiglio approva all’unanimità. 

 
4. Uscita anticipata alunni ultimo giorno di scuola; 

Il Dirigente Scolastico propone l’uscita anticipata da scuola per l’ultimo giorno di scuola alla 
quinta ora, l’alunno Faricelli Lorenzo non è d’accordo, propone la quarta ora. Il Prof. Santella 
Valter spiega che il problema è il trasporto ed un’uscita anticipata di diverse ore prima del termine 
delle lezioni comporterebbe qualche difficoltà di gestione degli alunni fino all’orario prefissato 
per la partenza dei mezzi di trasporto. L’alunna Asia Rossella Incanta precisa che negli anni 
precedenti non è stata concessa nessuna uscita anticipata per cui bisogna accettare la quinta ora 
ritenendo che un’ora e mezza (dall’uscita alle 13.35 agli orari dei mezzi di trasporto) è più che 
sufficiente per salutare i compagni di scuola. Il consiglio approva all’unanimità la proposta del DS 
di uscita anticipata alla fine della 5^ ora di lezione. 

 
5. Approvazione Consuntivo 2021; 

Il Dirigente Scolastico dà lettura al verbale n. 2 del 28 aprile 2022 redatto, sottoscritto ed 
approvato dai Revisori dei Conti Dott.ssa Stefania Luisi (rappresentante del MEF) e Dott. 
Francesco Napoli (rappresentate del MIUR). Espone nella maniera più corretta e dettagliata 
quanto in esso riportato: Modelli H, L, K, J, I. Prendono atto che l’attività progettuale si è ridotta 
notevolmente a causa del Covid e dei lavori di adeguamento antisismico sulla struttura scolastica. 
A tal proposito il Prof. Santella precisa che sicuramente le attività laboratoriali oltre agli eventi e 
alle manifestazioni sono state le più penalizzate. Comunque bisogna ripartire con tanto impegno 
e dedizione. 
Il verbale n. 2 de 28/04/2022 dei revisori dei conti riporta “Conclusioni”: i Revisori dei conti, 
sulla base degli elementi tratti dagli atti esaminati e dalle verifiche periodiche effettuate nel corso 
dell’esercizio sulla regolarità della gestione finanziaria e patrimoniale, esprimono parere 
favorevole all’approvazione del conto consuntivo dell’anno 2021 da parte del Consiglio 
d’Istituto”. 
Si passa alla votazione: la prof.ssa Di Santo Giuseppina si astiene perché le è stata data la sola 
possibilità di visionare e non la copia dei documenti. Il DS risentito parla della scorrettezza del 
componente del consiglio che ha inviato il link della riunione al docente assente per malattia, e 
sottolinea che è stata data altresì la possibilità di visionare i documenti. L’alunno Faricelli Lorenzo 
si astiene perché non ha avuto tempo di recarsi in segreteria per visionare i documenti e quindi 
non si vuole prendere la responsabilità di votare il consuntivo. Gli altri nove consiglieri 
approvano. Il consuntivo 2021 viene approvato a maggioranza. 
 

6. Richiesta di istituzione Ufficio Tecnico; 
Il Dirigente Scolastico dà lettura al Decreto per istituire un Ufficio Tecnico: è una struttura di cui 
un Istituto scolastico professionale come l’IPSSAR può beneficiare per meglio organizzare e 
semplificare l’attività lavorativa quotidiana, un’utile risorsa da affidare ad un docente ITP 
coadiuvato da un assistente amministrativo. L’USP dà autorizzazione all’istituzione di tale Ufficio 
in casi di soprannumerarietà a livello provinciale o di scuola per le classi di concorso ITP. 
L’alunno Piscella Luca interviene chiedendo se la risorsa serve per tutta la scuola. Il Dirigente 
risponde in modo affermativo dicendo che può essere istituito con un docente ITP per un miglior 
funzionamento della scuola e del convitto in quanto può facilitare e assolvere tutta una serie di 



compiti, quali miglior utilizzo dei laboratori, manutenzione, sicurezza, etc.. Il Consiglio d’istituto 
deve solo deliberare l’Istituzione dell’Ufficio Tecnico. Poi la scuola fa richiesta all’USP di Chieti 
di assegnare in organico un posto di ITP a cui destinare l’Ufficio Tecnico. 
Il Presidente del consiglio mette ai voti il punto: la prof.ssa Di Santo Giuseppina vota contrario 
perché secondo lei l’Ufficio Tecnico va a ridurre ed intaccare le competenze del Consiglio 
d’Istituto. I restanti dieci componenti il C.I. votano a favore. L’istituzione dell’Ufficio Tecnico è 
approvato a maggioranza. 
 

7. Variazione denominazione - Istituto Professionale di Stato per L'Enogastronomia e L'Ospitalità 
Alberghiera (IPSEOA); 
Il Dirigente Scolastico propone di variare l’acronimo dell’Istituto da IPSSAR a IPSEOA visto il 
nuovo indirizzo vigente già da alcuni anni denominato “Istituto Professionale di Stato per i Servizi 
Enogastronomici e l’Ospitalità Alberghiera”. Il Prof. Santella afferma che ormai 99% degli istituti 
alberghieri l’hanno già fatto. Si passa alla votazione. Il Consiglio approva all’unanimità 
 

8. Progetto Rotary Club Atessa MVDS – Corso di cucina per adulti; 
Il Presidente del Consiglio passa alla trattazione dell’ottavo punto all’ordine del giorno. Prende la 
parola il Dirigente Scolastico il quale informa il consiglio che da qualche mese è in contatto con 
il Dirigente in pensione Di Lello Antonio perché propone un corso di cucina nel nostro Istituto 
in quanto socio del Rotary Club di Atessa. Il D.S. ha già fatto un sondaggio tra i docenti di cucina 
che hanno dato disponibilità per un orario di inizio dei corsi non oltre le ore 17.00, anche se il 
Rotary premeva per un inizio dei corsi nel tardo pomeriggio (ore 19.00 circa) più gradito ai 
corsisti. Il DS sottolinea che si è trovato l’accordo di organizzare i corsi con inizio alle ore 17.00 
come punto di incontro tra le esigenze dei docenti e quelle dei corsisti. 
Il corso è totalmente finanziato (sia le derrate alimentari che il costo del personale) dal Rotary 
Club Atessa MVDS ed è sicuramente un mezzo per dare visibilità al nostro Istituto per un rilancio 
del nostro territorio, in quanto alla fine dei corsi (sotto le vacanze di Natale) si avrà un evento 
presso il nostro istituto (pranzo o cena) con i corsisti e famiglie che potrà dare anche un supporto 
nella fase di orientamento scolastico. Il Rotary uscirà con un avviso per pubblicizzare i corsi di 
cucina che prevedono 15 ore di lezione ciascuno con un max di 15 corsisti per ognuno di essi.  
La scuola dovrà mettere a disposizione delle figure quali docente ITP, assistente tecnico e 
collaboratore scolastico. La prof.ssa Di Santo dice che non è un’attività di orientamento e chiede 
quali sono le persone coinvolte nel progetto lamentando altresì che non si organizzano attività 
nel pomeriggio rivolte ai ragazzi. Il Dirigente risentito risponde che i corsi possono essere di aiuto 
alla scuola e a darle visibilità, con effetti positivi sull’orientamento e che le attività non si svolgono 
di pomeriggio perché sono difficili da realizzare a causa del pendolarismo degli alunni e degli 
stessi docenti. Il DS sottolinea che i progetti e le attività aggiuntive non si fanno la mattina ma il 
pomeriggio e che le stesse vanno organizzate. Per i corsi di cucina rivolti a esterni verrà chiesta la 
disponibilità al personale da coinvolgere. 
Interviene il Prof. Santella confermando ciò che è stato detto dal Dirigente cioè che i progetti si 
fanno di pomeriggio e non di mattina e che secondo lui la scuola per poter funzionare bene deve 
rimanere aperta fino al sabato come si faceva una volta.  Sono i docenti che devono presentare il 
progetto, lui è sicuro che nessun Dirigente e nessun Dsga si mostrerebbe contrario a tale iniziativa. 
La Signora Di Biase Concetta interviene dicendo che le altre scuole fanno Pon Didattici, il 
dirigente risponde che la scuola non ha risposto a PON didattici ma solo a quelli relativi 
all’acquisto di materiali informatici ed attrezzature. L’alunna Asia Incanta interviene dicendo che 
per i nostri ragazzi è un po' difficile fare progetti perché sono pendolari.  
Il Dirigente scolastico dice che si sta votando un qualcosa dove le figure verranno individuate 
successivamente, che è un progetto integrato con il territorio ed è totalmente finanziato. 
Il Presidente mette a votazione il punto all’ordine del giorno. Votano no la Prof.ssa Di Santo 
Giuseppina e la Sig.ra Caporale Anna, votano sì tutti gli altri componenti il consiglio. 
Il Consiglio approva a maggioranza. 



 
9. Libri di testo a.s. 2022/23;  

Il Presidente legge il nono punto all’ordine del giorno e passa la parola al Dirigente Scolastico il 
quale informa il consiglio su quanto già deliberato al Collegio dei Docenti e legge la delibera del 
Collegio Docenti con le relative motivazioni dei libri di testo. Pertanto per le motivazioni si 
rimanda a detta delibera. Il Consiglio all’unanimità approva. 
 

10. Avviso 50636 del 27/12/2021 - FESR REACT EU - Realizzazione di ambienti e laboratori per 
l’educazione e la formazione alla transizione ecologica; 
Il Presidente passa al decimo punto all’ordine del giorno e cede la parola al Dirigente Scolastico 
il quale porta a conoscenza il Consiglio che la scuola ha risposto ed ha partecipato al bando 50636 
del 27/12/2021 - FESR REACT EU - Realizzazione di ambienti e laboratori per l’educazione e 
la formazione alla transizione ecologica- finanziamento € 130.000,00. Il Pon è percentualizzato 
88% strutturale, collaudo 5%. Informa il consiglio che è stata pubblicata una graduatoria ma ciò 
non costituisce approvazione e autorizzazione all’esecuzione. Per lo stesso spazio/luogo dove 
l’Istituto ha pensato di progettare l’orto secondo l’Avviso la Provincia proprietaria ha presentato 
con il PNRR un progetto per la realizzazione di una mensa. La scuola ha inviato una 
comunicazione per sapere qualcosa in più ed è in attesa di una risposta. Lo stesso avviso è stato 
portato al Collegio Docenti straordinario, ma durante lo stesso non si è parlato del PON, il 
Collegio è stato utilizzato da qualcuno (presentatore del progetto) come un manifesto politico e 
per criticare l’operato di altri (Amministrazione Provinciale, Comune, Governo degli ultimi 
quindici anni, il Dirigente Scolastico attuale e quelli che lo hanno preceduto). Il D.S. ha interrotto 
più volte il Prof. Lannutti, perché quanto asserito dallo stesso è stato ritenuto non attinente 
all’ordine del giorno e poi ha messo ai voti il PON, tralasciando ogni altra considerazione del 
Prof. Interviene la Prof.ssa Di Santo dicendo che si è pensato di aderire per creare uno spazio da 
destinare a lezioni all’aperto per i ragazzi del convitto. 
Il Presidente mette a votazione il punto 10 all’ordine del giorno. Il consiglio all’unanimità approva. 

 
11. Varie ed eventuali. 

 
 

 Alle ore 18,00 la seduta è sciolta. 

 

 
              Il Segretario                             Il Presidente del Consiglio d’Istituto 

         f.to Concetta Di Biase          f.to Mario Salvatore  

 

 


